

# EL TIEMPO

SE PUBLICA  
todos los días del año  
EXCEPTO LOS DIAS DE  
DOMINGOS Y FERIADOS  
TELÉFONO N.º 267  
Apartado del Correo N.º 272

EDICION DE LA TARDE

AÑO III—Número 803

Quito, Republica del Ecuador

Martes 5 de Julio de 1904

## GRAN HOTEL DE FRANCIA

Esta situado en la hermosa plaza Sucre (Santo Domingo), á la entrada del centro de la ciudad. Cuenta con un local á propósito y presta toda comodidad, teniendo la higiene necesaria. El servicio es de lo mejor, pues ha sido renovado por completo; y se ofrece al público escuero y prontitud.

Posee piezas elegantes de diversos precios (pero siempre módicos) y hay baños de shower y ducha.

**GRAN RESTAURANT**—Prepara-se comidas á la americana y europea, y también banquetes, previa aviso anticipado. Se admiten pensionistas y se sirve á la carta.

El establecimiento tiene billar y un surtido selecto de licorifinos importados directos y exclusivamente para la casa. Especialmente en vinos legítimos franceses. Alumbrado de luz eléctrica.

Se habla español, inglés, francés y alemán. Teléfono N.º 79

El propietario  
**ADOLFO KELSCH.**  
Quito, 8 de Agosto de 1903—1 año

## Dr. la BUBONICA

Ex la "Ferreteria y Plomeria" establecida bajo los auspicios de la casa de la señora Valentina Enriquez viuda de Yépez, carrera de Guayquil [una cuadra antes de la Plaza del Teatro] acaban de llegar los siguientes artículos:

Excusados de porcelana, servicio completo, con válvulas, último modelo, listos para colocarse; los hay de varios sistemas y precios.

Tuberia de hierro, el diámetro interno de un 4 de pulgada ing. esc. de 1 de 1/4, de 1 y 1/2, de 2, de 3, de 4, de 5 y de 6 pulgadas.

Estos tubos son adecuados para poner agua en las casas, recibir los desagües de los techos y los excusados.

Bombas de mano para regado de jardines y para levantar el agua hasta la altura de 40 varas.

Tropiezos para patios, sistema sifón letrinas, de varios diámetros, á precio muy barato.

Sifones para lavaderos de cocina con tapones de bronce, al ínfimo precio de diez suécos.

Zinc en planchas, de todo número

Libros para contabilidad superior. (Diario, Mayor y Caja) precio baratísimo.

Sillas de doblés, sistema americano.

Muebles de Viena varias clases, á precios los más bajos de la plaza

Tripes de Bruselas de \$ 3.40 á 2.40 los de 3.40 á 3, y corriente calidad á \$ 1.80.

### ATENCIÓN:

Las personas que deseen librarse de los trabajos de colocación de tuberías, excusados &c. pueden entenderse con el señor Miguel Ortiz, quien cuenta con un entendido mecánico para esta clase de trabajos. Al señor Ortiz se le puede ver en la misma "Ferreteria y Plomeria", Carrera de Guayquil N.º 95, letra C. una cuadra antes de la Plaza del Teatro, casa de la Señora. Valentina Enriquez viuda de Yépez.

Quito, Junio 30 de 1904.—3 m.

## Hotel "El Comedor"

### GRAN RESTAURANT

Cantina provista de vinos legítimos, cerveza de las mejores marcas y licores superfinos.

Comidas á la española, criolla, francesa é italiana.

Habitaciones cómodas y elegantes.

Asco, prontitud y escuero en el servicio.

Se admiten extranjeros.

Especialidad en Banquetes.

El Hotel "El Comedor" es el más cercano á los Ministerios, Casa Presidencial, y Oficinas de Correos, Telégrafos y Telefonos: es el preferido por las personas y familias de buen tono.

El Hotel "El Comedor" ha habierdo ya al servicio, en la carrera Guayquil UNA GRAN SUCURSAL, con un espléndido baño de nectación con ocho hermosos baños de duchas y con cinco de aguas termales.

"El Comedor" Carrera de Venezuela N.º 54; Teléfono, N.º 270; Apartado, N.º 243

Sucursal y Baños: Carrera de Guayquil, N.º 79; Teléfono N.º 140

El Proprietario—Valentín Canalejas.  
Quito, Setiembre 9 de 1903.

## Memorandum

Mes de Julio tiene 31 días 5 de fiesta y 26 de trabajo

**FACES DE LA LUNA**  
Cuanto mezanque de... 5  
Luz nueva... 13  
Cuanto crece... 19  
Luz llena... 27

**Calendario** Mañana 6. Miércoles—San Isidro y fiesta y Santa Lucía víago.

**SERVICIO DE CORREOS**

Del Sur—Llegan: martes, á las 9 a. m. Jueves y Sábados á las 12 m.

Del Norte—Llegan: Martes y Viernes por la mañana.

Salen: Jueves y Sábados á las 2 p. m.

Botica de Tera : La "Nacional" situada en la carrera B. viva (plaza de San Francisco 17 y a del "Guayquil" en la carrera (hile intersección Guayquil).

Comisario de Turno Señor Rafael Grj. Ira Polanco.

Médico de turno—Dr. Armando T. rín y Practicante S. Segundo Montero

Movimiento de pasajeros en el "Gran Hotel de Francia":

Sra. Dolores Starnas Lijlensund y Angela Tenayo; Señores Adolfo Canal, Alberto Starnas, Honoré L. Bowley, Carlos Nicolson, Cesarro Serrano, John Blachy y Tamsa Catu.

## De la cocina al Ministerio

—(Cómo he llegado á ser funcionario? respondió Bautista á mi pregunta; muy sencillamente. Me ha bastado conocer bien la receta de la salsa mayonesa amigo!

Se divirtió un minuto con mi estudiante que manifestaba extrañeza y continuó:

—La salsa mayonesa con un poco de sal, lleva á todo (Te acuerdas del regimiento? Sabes á quien debo agradecer el haber entrado en casa del coronel como ayudante de cocinero y como jefe después (¡Pues á la mayonesa!

Al terminar mi servicio militar, no me quebró mucho los casaca para buscar una colocación.—(Bautista, me dijo, haz como todo el mundo, los caminos más recorridos son los más seguros y siempre también los mejor.)

Y redacté, con mi mejor letra, una solicitud para conseguir un empleo del Estado.

Cuando habé poseído mi solicitud por las casas de muchos personajes cuando fui totalmente cubierto de recomendaciones, que exaltaban mi talento y cantaban mis alabanzas, me encaminé, con el precioso papel en la mano, hácia el Ministerio de mi elección.

Había empezado por tomar en serio todas esas recomendaciones tan caurosas, tan entusiastas, procelentes; sin embargo, de gente, que en su mayor parte no me conocía.

Ya me creía colocado, En esa feliz disposición de espíritu, subí, como un soldado al asalto, la escalera que conduce á la secretaría jeneral del Ministerio donde me ves.

—(El señor jefe del personal! El jefe á quien me dirigía, me envolvió en una mirada escrutadora

En su abrir y cerrar de ojos fué juzgado, pesado, analizado. El conocí mis gestos y mis opinio-

nes pulso á, mis cualidades, mis defectos, y, tan pronto el estado de mi bolsillo, mi esta có; de familia y lo que iba á solicitar.

(Se trata, en duda, incluso, de una solicitud de empleo en la oficina.)

Y, á mi contestación afirmativa, agregó:

—Puerta número 4, al extremo del pasillo.

Según un corredor cuyo piso brillaba como un espejo. Á la izquierda, dos altas ventanas miraban á un patio adosado, de aspecto triste, donde las ordenanzas jugaban al paso. Á la derecha, cuatro puertas bajy, con numerosos indicadores se sucedían; tuve la sensación de estar en un hotel amueblado ó en un establecimiento de baños.

Al llegar á la última puerta arreglada en *toilet*, antes de entrar, cuando desparecí, detrás de la puerta, sonaron ruidosas carcajadas, seguidas de un animado diálogo:

- (La ha!
- (No la hará!
- Para el almuerzo.
- Sí.
- No.
- Sí.

Un ruidó singular, parecido al que produce un teclador contra una taza, cuando se baten huevos para hacer una tortilla, domibabá y daba cierta cadencia al tumulto. Sorprendido, vacilaba en llamar.

Sin embargo, era necesario decirle.

Temeroso de que me sorprendieran escuchando desde las puertas, me decidí á llamar, y luego, sin esperar, con la repentina temeridad de los tímidos, hice irrupción en la pieza, y atrevidamente me adelanté.

Tres altos funcionarios, condecorados, rodeaban á uno de sus colegas, sentado enfrente de su escritorio y seguían con atención benebólica el trabajo interesante á que dedicaba todos sus cuidados.

Este, pues, tenía una bota en la mano izquierda y vertía gta por gta, aceite de oliva en un recipiente que contenía la yemas de huevos.

Al mismo tiempo, la mano derecha, que no ignoraba lo que hacía la izquierda, manejaba un teclador con una maestría que me cantó mi competencia.

Mi llegada intempestiva produjo por un segundo el efecto de la cabeza de Medusa.

—(Qué desea usted!

—Desee ver al jefe del personal

Yo soy el *amateur* de mayonesa al contemplar en lamélico su obra sin terminar.

(Quisiera usted indicarme, dije buscando, las formalidades que hay que cumplir para entrar en el ministerio!

Al oír esa pregunta, los cuatro funcionarios volvieron á encontrarse sangre fría.

—Señor, empezó el hombre de la salsa, al tiempo que daba una mirada distraída sobre el pliego que le presentaba; toda solicitud precisa unos días antes para dar resultado....

—(Diez años pensó yo. (Oh

Impresor!  
—(Por qué no presentaste tu solicitud diez años antes?

—Además, proseguí mi veredugo, ¿cómo puede ser admitido en la administración central, sin haber sido empleado durante un año como superintendente, después de haber sido aprobado en un examen?

Se interrumpió.

—(¿Me oíste, y mi mayonesa que se esclarece!

—Basta usted sin cesar, dije. No esperaba más que esa invitación y el ruido que tanto me había intrigado, volví ó á empezar. Los huevos y el aceite empezaron á trabajar, mientras que el teclador tocaba la música y enseñaba á la tiza largos dientes y sonaba su música alternativamente.

—Antes de entrar á concurrir, continuó el jefe del personal, que como un maestro de orquesta llevaba el compás, es necesario presentar al Ministerio varios documentos solicitados en papel sellado, fé de bautismo, de nacionalidad francés, certificado de buena conducta, situación respecto de la autoridad militar....

—(Está malograda!, exclamó ó su suia tristez.

Hablaba de su sala. Sus tres colegas saltaron como muchachos, y su fisonomía presentó la expresión de una natural complacencia.

—(Malograda, está malograda no hay remedio!

Su dolor me conmovió. Algunas veces había salvado mayonesas que en partes se habían vuelto líquidas.

—Hay uno, murmuré.

Cuatro cabezas se movieron, y se volvieron simultáneamente hacia mí dando un rayo de esperanza apareció, creció y brilló en los ojos de mis nuevas relaciones, ese rayo de esperanza que provocan en el enfermo las buenas palabras del médico.

(¿Qué te diré terminó Bautista. Cuando habe puesto la salsa en buena forma, con una adición de azú y de mostaza, me sober me habí conquistado cuatro corazones.

Y esa buena disposición hacia mí amente todavía, pues en el mismo momento, el ujier que me había recibido, se presentó para anunciar que "los señores están servidos".

La continuación, la adivina. Al día siguiente entraba en el Ministerio con calidad de auxiliar su primer secretario, y hoy.... ¡huy.... tienes ante tus ojos á un oficial del Ministerio.

CHARLES MONTAGNE.

## "LA PARRA"

Carrera de Venezuela; bajos de la casa Aral

Depósito de vinos legítimos de Chile Perú y España, todos de la mejor calidad. Al más provecho vinos de champagne no dovarias marcas, inclusive la insuperable de la V. Cielos Pousard.

También tiene fuertes depósitos de tallas y piezas de las (frías) en barriles callos y botellas, así como Mayores de Guayquil; en estos mismos envases.

Único depósito de la famosa cerveza Matrimonio Ciel

Toda por mayor y menor, a PRE 105 SIN COMPETENCIA

Martes 5 de Julio de 1904

# CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higiénica a vapor

"EL TIEMPO"

QUITO, 5 DE JULIO DE 1904.

Con preferencia a todo otro asunto, ha procurado siempre este diario ocuparse en la trascendental cuestión de límites, que desgraciadamente el Ecuador tiene aún sin resolver con algunas de las naciones vecinas.

En denunciar la manera cómo cualquiera de ellas ha faltado, en este punto, a lo que reclaman la lealtad y justicia internacionales; en protestar por la falta de firmeza en los gobiernos para exigir el respeto debido a derechos claros, ciertos e incontestables; en lamentarse, en fin, de la indiferencia con que el pueblo y los mismos hombres públicos han mirado, en ocasiones, la usurpación del territorio nacional, jamás ha sido EL TIEMPO el último; todo lo contrario, no pocas veces, en el asunto límites, solo y aislado ha quedado en sus denuncias, protestas y lamentaciones.

Ultimamente, denunció ya el escandaloso hecho de que una nación, que parecía estaba ligada al Ecuador con vínculos de gratitud, hubiese incluido, en un pacto o tratado con tercera potencia, terrenos pertenecientes a la república ecuatoriana. Lo hizo, cierto, con el tino y prudencia que exigen desde luego cuestiones graves y delicadas de esta clase; mas de carácter internacional; mas, por lo pronto, dió la voz de alerta y procuró traer la atención pública en algo que bien puede calificarse de odioso atentado.

Hoy que un distinguido colega de la prensa nacional ha protestado con toda la fuerza de la justicia que asiste al Ecuador, del incalificable pacto con que Colombia y el Perú tratan de despojarle de parte valiosa del territorio, uso EL TIEMPO su voz de protesta a la de aquel patriota diario; conflagra igualmente en que el Gobierno ecuatoriano, en guarda de los derechos nacionales, habrá tomado la actitud decidida y firme que le corresponda, y por último, condena asimismo, y enérgicamente, la infame conducta de un diario que, a pesar de publicarse en el Ecuador y contar con el apoyo de buena parte de sus habitantes, trabaja decididamente por los intereses de aquellas mismas naciones que acaban de celebrar un pacto que procura a despojar a la nación ecuatoriana de parte principalísima del territorio oriental, de esa rica y hermosa porción del sagrado suelo patrio.

El Tiempo convocado, una vez más, de que, como lo ha sostenido en diversas ocasiones, en asuntos que dicen relación a la existencia de la República desparecen las denominaciones de radicales y terroristas, liberales y conservadores para quedar únicamente ecuatorianos, aplaude la actitud enérgica de los señores redactores de La Ley; y los apoya en su patriótica labor.

## La diplomacia del General Plaza

V

Informado el Presidente electo, de todas estas gestiones diplomáticas las aplaudió calorosamente; manifestando que la República estaba salvada, si se lograba el cambio de árbitro. Llegó en esto el 31 de Agosto, y empuñó las

riendas del Estado. Había prometido y jurado que continuaría la misma política del General Alfaro; pero pasado cuatro días, se vio ya cómo cumplía el nuevo Presidente sus promesas y juramentos.

Los que habían actuado en la dirección del país, ya no sabían si querían lo que en las esferas oficiales pasaba, respecto de nuestra cuestión importante; el mismo General Alfaro ignoraba el pleo en que la mediación Argentina se encontraba; y lo habría ignorado por mucho tiempo si el Ministro Arroyo no se lo hubiera revelado, a su paso por Guayaquil, de regreso para su patria.

Había para enterrarse de vergüenza con lo acontecido: el Representante de la Nación que nos ofreciera sus buenos oficios, solo por sentimientos de americanismo y fraternidad, había sido poco más que desahogado por el General Plaza. El señor Arroyo le mostró al Presidente la contestación del señor Omas: nuestro primer magistrado —el enemigo del Arbitraje Español— leyó en silencio aquel documento y lo devolvió con marcada frialdad al Ministro Argentino —no pienso como el General Alfaro— le dijo, —y yo tengo meditada la manera de arreglar esta cuestión.

El Ministro Arroyo que dóse estupefacción ante semejante salida; y, con razón torvo por despedido, y por rechazados sus buenos oficios. Y las gestiones de un año largo, tornáronse estériles; y los nuevos arreglos del Ecuador y el Perú fundamento decorosa para el Real Arbitro retirara la aceptación del cargo, quedaron sin siquiera iniciarse; y nuestro adversario triunfó también otra vez, pues salvó de la caudalosa escamoteo-o pacto que llamamos Espinosa-Bonifaz.

¿Cómo puede explicarse la conducta del General Plaza? Cómo conciliar sus alaridos y extremos —por cierto, justos— contra el ignominioso Tratado de 1887, con el rechazo brusco e incivil de la mediación Argentina? Cómo compaginar sus temores de que el Rey de España falle en contra del Ecuador, con su agresiva oposición al cambio de Arbitro? Cómo dar una explicación lógica de sus avisos desde Co. ta Rica, con la actitud que ha asumido en el Perú.

El General Plaza le aseguró al señor Arroyo que tenía meditado ya la manera de arreglar nuestro litigio con el Perú; pero hasta hoy, no ha dado muestras de ningún plan diplomático; por lo contrario, desde que dió el golpe de gracia a las negociaciones emprendidas por su antecesor, no ha hecho otra cosa que enhebrar desacierto tras desacierto, tontería tras tontería, con grave daño de la República. Las gestiones del General Alfaro pudieron muy bien ser convenientes si acertadas; pero, si el General Plaza lo creyó así, cumplíame en mandarle la plana al Vezir Luchador, de manera útil y píctica, por lo menos racional. Lejos de esto, el Gobierno del General Plaza ha dado pasos en falso, a cada instante, como quien camina sin rumbo y en tinieblas; el Gobierno del General Plaza se ha contradicho repetidas veces, de la manera más vergonzosa y ridícula; el Gobierno del General Plaza ha cometido torpemente los intereses de la República. Sin seriedad, sin cordura, sin siquiera conocimientos, los negociadores placistas han hecho que nuestro litigio, en estos tres últimos años, sea por demás oprobioso.

## Edison

Su primero y último invento

La guerra casi absoluta que sufre este ilustre hombre de ciencia, presta actualidad excepcional a su figura, siempre interesante. Por eso damos a conocer la siguiente curiosa y, en general, ignorada anécdota del grande, admirado inventor.

Como a todos los hombres de acción, al insigne electricista no le gusta hablar. A los periodistas les tiene verdadero terror; y bre todo a los encargados de entrevistas y confidencias con las celebridades.

Ningún reporterio ha conseguido hasta hoy arrancarles una entrevista. Edison ha estado siempre una resistencia desesperada a las más hábiles tentativas con que para conseguirlo se le ha venido acosado.

Hace algún tiempo, un redactor de cierto gran diario nuyonino pensó por un momento que, más feliz que todos sus colegas, había conseguido la capitulación del más recalcitrante enemigo de la publicidad.

Este reporterio había encontrado a Edison en el salón de una "Profesión Beauty". La conversación de los tertulianos no tardó en abordar el tema de la vida del hombre ilustre y de sus inventos prodigiosos. El yanqui cogió la conversación por los caballos, y en un momento dado disparó a quemarropa la siguiente pregunta:

—Señor Edison, ¿nos quiere usted contar cuál fue su primer invento?

Edison, que hasta entonces había tomado parte activa en la conversación, advinió el lazo que se le tendía y se encastilló en un mutismo absoluto. Pero el reporterio, hombre experimentado a todas luces, sonrió satisfecho, había previsto, y no se engañó, que su pregunta excitaría la curiosidad de los tertulianos.

Un bardo alegre y gárrulo de hermosos juvenes rodó inmediatamente a Edison e hizo suyo aquel desec. Fue en vano defenderse. . . . Y tuvo que comenzar su relato en estos términos:

Cuando yo no era más que un pobre vendedor de diarios, tenía la cabeza llena de ideas y los bolsillos completamente desprovistos de dinero. Un día fui a un banquero riquísimo se había encontrado con que sus cajas de hierro, que el creía inviolables, habían sido forzadas.

Se decía también que, mortificado por ese descubrimiento, el banquero había manifestado capaz de dar su alma al diablo con tal de encontrar el medio de poner sus grandes caudales a cubierto del mal hábil atentado.

—Este es mi hombre!— dije para mis adentros.

Y un instante después me hallaba frente al millonario, que me preguntaba no muy amablemente, el objeto de mi visita.

—He oído hablar— le dije— de la desgracia que ha ocurrido a usted. Y vengo a verle, porque yo he inventado un aparato que puede hacer caer en sus manos a todo ladrón que pretenda abrir sus cajas.

—Es posible? contestó sorprendido. —Y si lo es, ¿cuánto quiere usted por su invento?

—No quiero más que la mano de su hijo único, contesté resueltamente. El banquero abrió ojos como trenzados, pero acabó por sonreírse.

—Eso es imposible— me dijo; diez mil dólares si su invento responde a mi deseo.

—Puede probarlo— agregó. —Pero reclamo la mano de su hijo.

—Insiste usted en eso todavía? Si es así, insisto. . . . Veremos. Ante todo, será menester que ella consienta.

—Por supuesto— le respondí. Me puse a trabajar inmediatamente y aquella misma noche quedaba colocado mi aparato en todas las cajas de hierro que el banquero tenía en su casa.

Probado. . . . —Si, señor— le interrumpí.— Anoche, poco después de haber salido yo, entre las ocho y las ocho y cuarto, ha querido usted abrir la caja grande que tiene en su despacho.

—Es cierto. —Y se quedó usted sin sentirlo; y sin sentirlo se hallaría así hubiera dejado de auxiliarte.

—Es cierto. —Bueno; otra vez que quiera Ud. abrir sus cajas. . . . Y le expliqué qué lo tenía que hacer para evitar la descarga eléctrica.

Ahi tienen ustedes cuál fue mi primer invento,— dijo Edison, dando por terminado su relato.

—Y la hija del banquero?— interrogaron a no tiempo varias de las jóvenes.

—Nunca pensé de verdad, en ella. Entonces, frotándose las manos de puro satisfacción, intervino el reporterio.

—Y dígame, señor Edison, ¿cuánta utilidad le ambición de manifiesto ahora cuál ha sido su último invento?

—Con mucho gusto— respondió al gran hombre.— Mi último invento ha sido la novela que acabo de contar les.

## SOCIAL

Por cable se ha llegado a tener conocimiento en esta ciudad, de la muerte del señor general don Reinaldo Flores, acaecida en Lima, en donde fijó su residencia desde que abandonó el Ecuador, su patria, con motivo de los sucesos políticos de 1895.

Desempeñó aquí varios e importantes cargos; y era considerado como militar de acreditado valor.

Presenta EL TIEMPO su más sentido pésame a la familia del señor general Flores.

Ayer llegó de Chile, el señor Capitán don Ernesto Medina, Subdirector del Colegio Militar.

Le presentamos nuestra bienvenida.

## La guerra ruso-japonesa

OPINIONES AUTORIZADAS

Lo que piensa el Coronel Marchand

La Matin, diario que se publica en París, ha interrogado al coronel Marchand que fué agregado al estado mayor francés en China y regresó a Europa atravesado la Manchuria y Siberia, acerca de los rusos y Japoneses.

—El Japones— dijo el coronel— es el primer soldado del mundo. Su ardor en el combate, el espíritu de sacrificio, la resistencia, la sobriedad, son absolutamente considerables. El ejército japonés es, pues, excelente como tropa, pero el comando es débil. Los jefes no conocen las grandes operaciones: saben conducir bien un regimiento, pero los considera sin experiencia para mandar un cuerpo de ejército. La caballería es muy insignificante, casi no existe.

Los rusos son buenos soldados, abatidos, resistentes; pero el ferrocarril transiberiano no constituye una base de operaciones suficiente. Si los Japoneses hubiesen iniciado las hostilidades en 1903 hubieran vencido; en 1905 habrían ganado los rusos; en 1904 no habría que opinar. Dicen que los Japoneses están locos por haber emprendido la guerra; en realidad, lo están por no haber rotto antes las hostilidades.

Creo el coronel Marchand que la guerra será larga. Los Japoneses no saldrán de Corea, el país lleno de montañas es una fortaleza natural, de difícil acceso a los rusos; pero sus triunfos marítimos, entusiasmandolos los llevarán hacia la Manchuria, donde los rusos son superiores.

Severo juicio de un príncipe ruso

Los diarios de París reproducen de la Gaceta Frankfort, una entrevista con el príncipe Oukowski, quien

acompañó al Japón al Sar Niolas II cuando era príncipe heredero.

El príncipe Ouki w ki, acostumbrado a hablar claro, enaró el modo como fueron ejecutadas las obras del ferrocarril transiberiano y dijo: "No se debía construir la línea arrojando de Viaductos para venir a Moscú, sino en arcos continuos. Ahora estamos obligados a ocupar terrenos habitados por cien millares de hombres y sólo dispuestos de personal para darles cuarteles. No temo la detrota de los rusos frente a los Japoneses, sino la banca rota moral que indudablemente establecerá cuando ante el mundo parecamos incapaces de civilizar nuestras nuevas conquistas."

Port Arthur no era absolutamente necesario para nosotros. Es un puerto ni bueno ni malo, ni más libre que Viadivostok respecto a los hilos: eso no obstante quisieron ocuparlo y construir fortificaciones. Así lo han hecho, porque así han querido las consecuencias imprevisibles e irresponsables. Por ese motivo somos los vecinos inmediatos de los Japoneses, para los cuales no abrigamos sentimientos amistosos, a la par que ellos con nosotros. La marcha avanzada de la Rusia está comprometida por la dirección puramente militar y mercantil de la expansión. Esto es el verdadero motivo del actual conflicto.

Los Japoneses, como todos los asiáticos, inclusive los chinos, son arrojos hasta la temeridad y por demás instruidos y disciplinados, pero absolutamente incapaces de soportar las fatigas. Después de una marcha de 20 ó 30 Kilómetros, caen como moscas; están completamente demoralizados, y la primera cosa que tiran es el fusil. Son, por lo demás, como jinetes, absolutamente inexpertos e insuficientes en tiempos medio a la primera zanja que encuentran.

SERVICIO TELEGRAFICO

TRANSMITIDO POR EL TIEMPO DE GUAYAQUIL

y por nuestros corresponsales de provincias.

Guayaquil, 4

La edición de hoy trata sobre la unificación liberal. Dice que El Telégrafo andá errado al suponer que en la Asamblea sólo estarán representadas las cinco personalidades invitadas, puesto que a ellas representan cada una a una agrupación que las reconocen como a dirigentes y no protestan en manera alguna sino que se convienen y lo autorizan para la designación de los delegados, es claro que serán todas esas agrupaciones ó sea la gran mayoría las que concurrirán por medio de tales delegados a la Convención.

"Naris del Diablo" se hace presente en un artículo y dice que ha estado observado y retratado, porque no quiso que otro siguiera sufriendo por su culpa. Habla también sobre unificación. Dice que tanto don Lizardo como los doctores Bojia, Luis Felipe y Tamayo, fueron siempre partidarios de esa unificación y no se comprende cómo puedan ahora oponerse a ella; que don Lizardo cuando cayó del Ministerio en 1896 no quiso caer solo y arrastró a otros, y de allí resultó ese núcleo; que también el doctor Mideato Izaberrera, fué siempre enemigo de las imposiciones y partidario de la unificación.

Ayer falleció en Lima el General ecuatoriano don Reinaldo Flores. El Gobierno del Perú por deferencia al Ecuador ha decretado honores como a general de brigada y costeará el sepelio que tendrá lugar mañana.

Saló de Valparaiso en viaje al Ecuador don Galo Izaberrera Zubutu y familia.

Dirigido a Europa Herrman Moller y familia.

## Avisos del día

JULIO C. RAMIREZ

Se despidió de sus amigos de quienes no ha podido hacerlo personalmente, y les ruega se sirvan impartirles sus órdenes para Cuenca, donde le será grato cumplirlos.

Junio 5

1 v.

Como el señor Teodoro Donoso... marcha a sus haciendas por largo tiempo...

lenny; y manifiestar al Ejecutivo la conveniencia de que presente al próximo Congreso un proyecto de ley...

en el sentido de que no puede ser acogido favorablemente, por falta de comprobantes respectivos.

Subsecretario de... algún Ministerio No, señor; de la Junta Abdón Calderón...

Algo nuevo... Acaho de recibir: El especial chocolate de Guayaquil...

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que ve, y hablando en sentido general tiene razón.

Cuestión doméstica y, por lo mismo, reservada. Quince días de licencia, ha obtenido el capitán don Reinaldo Guzmán...

Ayer principian los exámenes de la Escuela Municipal Sucre, dirigida por el señor Ricardo Rodríguez.

Más historias calderonianas—El señor Vicente Rueda ha presentado a la Junta Abdón Calderón...

CONSERVAS... CONGRI, BRUÑO Y ANGLIA pescador finísimo, Bacalao y otros...

No es cierto, como pérfidamente lo asegura un diario de esta ciudad, que el señor Leopoldo de la Torre...

Mañana parte para Coenca el señor comandante don Julio Cesar Ramirez que servía el cargo de segundo jefe del Regimiento de Artillería Bolívar.

Se ha señalado definitivamente el quince de este mes, para la distribución de premios a los alumnos del Instituto Nacional M. Jja.

Por haberlo solicitado, ha sido dado de baja de la Brigada de Artillería Esmeraldas, acantonada en Otavalo, el segundo jefe, comandante don Manuel M. Latansa.

SIFONES PARA PATIOS... Los hay de todo diámetro y a precios módicos, en la tienda A. N.º 95 carrera de Guayaquil...

Entre los objetos llegados ayer al Gobierno, se cuentan escritorios y sillones para los bienaventurados legisladores de este año...

Un baile dique proyecta dar el Club Pichincha, el 31 de este mes, en que se festejará el centenario del nacimiento del Capitán Abdón Calderón.

Se ha concedido la baja del batallón Pichincha, al Teniente don Adolfo García.

Dice "La Paz" de Guatanda:—El Monstruo de Calle.—Con este título ha publicado últimamente en Quito un folleto el notable publicista ecuatoriano, señor Abelardo Moncayo.

AL RECREO OLIMPO... Desde el Domingo 24 del presente quedó al servicio del público las nuevas dependencias con que ha enanchado mi establecimiento de la carrera de Amalito "EL RECREO OLIMPO".

CRONICA

Están ya convocados licitadores para la apertura de alcantarillas y cloacas de camino de la vía de Baños.

Nos sorprequemos. Al Colector de los fondos destinados a la obra del camino de Chilligallo, ha ordenado la Junta Directiva que pague al escribano señor David Rodríguez el valor de la escritura y copias respectivas del contrato celebrado con el señor Augusto Cobo Valdivieso...

A los hombres de valía y que han prestado grandes servicios a la patria y al partido les llegan, irremisiblemente, los tiempos de prueba y no importa que descubran al mundo vir para preguntar sus honores y a elevarlos en la altura que les ha colocado sus merecimientos.

Ayer pasaron revista de comitario a las nueve de la mañana, la Brigada de Artillería Bolívar y el batallón Pichincha; y hoy, a la misma hora el Guardia de Honor.

PREVENCIÓN A LOS CLIENTES DE ESTA ACREDITADA MARCA... Para evitar que sean sorprendidos con falsificaciones se les llama la atención sobre las siguientes especialidades de esta marca.

Con varios objetos destinados a los salones del Congreso, llegaron ayer varios carros de una de las empresas de transportes, está bien.

Es una salvajada ese barrido de calles a las siete de la mañana, No se podría ordenar que se lo haga, previo pago de agua, en la hora menos inoportuna, y por la noche?

El viernes y sábado de la presente semana tendrán examen los alumnos de la Escuela Municipal, dirigida por el señor Camilo Salas, en los salones de actos del Instituto Nacional Mejía.

PREVENCIÓN CULTA Y AFECTUOSA... A mis estimados amigos Sr. Dr. Antonio Cevallos, José M. Corral, Federico Manosalvas y Aurelio Buche...

Quito, Abril 1º de 1903.—N.º 87

El laborioso industrial francés señor don Juan María Martiñedo, se colocó ya algunos focos de luz eléctrica en el establecimiento del Buen Pastor.

Viendo una quinta situada al lado del convento de San Juan de esta ciudad. Tiene una buena casa y tejares de primer orden. Emilio M. Terán.

Después de algunos días de enfermedad, falleció en la mañana de hoy el señor Manuel Velasco, natural de Latacunga. Desempeñó en esta ciudad el cargo de Jefe civil del Sagrado, y era cuñado del señor Secretaría de la Intendencia General de la Policía de Quito.

Entre varias otras resoluciones, acordó: invitar a los clubs Pichincha y Ecuador, para que cooperen a dar, por su parte, mayor esplendor a los festejos del 31; solicitar del Concejo Cantonal de Quito, que celebre en esa fecha, a una de las tardes, una sesión extraordinaria, pública y so-

Entre varias otras resoluciones, acordó: invitar a los clubs Pichincha y Ecuador, para que cooperen a dar, por su parte, mayor esplendor a los festejos del 31; solicitar del Concejo Cantonal de Quito, que celebre en esa fecha, a una de las tardes, una sesión extraordinaria, pública y so-



Como el señor Teodoro Donoso... marcha a sus haciendas por largo tiempo...

lenny; y manifiestar al Ejecutivo la conveniencia de que presente al próximo Congreso un proyecto de ley...

en el sentido de que no puede ser acogido favorablemente, por falta de comprobantes respectivos.

Subsecretario de... algún Ministerio No, señor; de la Junta Abdón Calderón...

Algo nuevo... Acaho de recibir: El especial chocolate de Guayaquil...

